

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DESIGNACIÓN DE CONSEJEROS, DEL 25 AL 30 DE SEPTIEMBRE

Por Irán Hernández

Como parte de la selección de consejeros que conformarán el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), este jueves el órgano electoral nacional aplicó la entrevista a 18 de los aspirantes y del 25 al 30 de este mes se llevará a cabo la designación por parte del órgano nacional. Esto derivado de la valoración curricular de las y los aspirantes que pasaron el examen y un ensayo, por lo que la entrevista es la etapa final para conocer a quienes designará el Instituto Nacional Electoral (INE). Las mujeres que aplicaron la entrevista son Ana Rosa Anguiano, Patricia Bárcenas, Gabriela Benítez, Yolanda Elías Calles, Jazmín Escoto, Larissa Meza y Nayeli Morales. En el caso de los hombres, quienes también aplicaron entrevista son Eduardo Arellano, Rubén Eguiarte, Luis Espíndola, Evaristo Martínez, Eugenio Plascencia, Enrique Rivera, Antonio Robles, Rubén Rodríguez, Gerardo Romero, Jesús Uribe y Octavio Vado. Cabe destacar que el INE tiene como fecha Límite el 30 de septiembre próximo a fin de integrar a los nuevos consejeros del órgano electoral local, por lo que en próximos días, se dará a conocer a los siete finalistas. (C. p.5)

PASARELA ANTE EL INE

Por Aimée Pacheco

Ya se presentaron a la entrevista ante autoridades del Instituto Nacional Electoral (INE) los aspirantes a formar parte del Consejo General del organismo local, entre los que se encuentra la aún presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Yolanda Elías Calles Cantú. El primer grupo fue integrado por el presidente consejero del INE, Lorenzo Cordova Vianello, así como los consejeros Pamela San Martín Ríos y Valles, Enrique Andrade González y Arturo Sánchez Gutiérrez, quienes realizaron las entrevistas a Ana Rosa Anguiano, Jazmín Escoto Cabrera, Gema Nayeli Morales Martínez, Evaristo Martínez, Rubén Rodríguez Ontiveros y Octavio Vado Grajales. Dentro del segundo grupo participaron los consejeros Adriana M. Favela Herrera, Marco A. Baños Martínez, Benito Nacif Hernández y Javier Santiago Castillo, quienes se encargaron de entrevistas a los aspirantes Gabriela Benitez Doncel, Yolanda Elías Calles Cantú, Rubén Eguiarte Mereles, así como Eugenio Placencia Zarazúa, Marco Antonio Robles Luarca y Jesús Uribe Cabrera. En el tercer grupo las entrevistas las realizaron los consejeros Beatriz E. Galindo Centeno, Ciro Murayama Rendón, José R. Ruiz Saldaña a los aspirantes Patricia Bárcenas Vázquez, Violeta Larissa Mesa Lavadores, Carlos Eduardo Arellano Silva, Luis Morales, José Enrique Rivera Rodríguez y Gerardo Romero Altamirano. Desde las 14:50 hasta las 18:30 horas fueron programadas las entrevistas para los aspirantes a formar parte del IEEQ en Querétaro, con un tiempo aproximado de diez minutos por candidato. (DQ, 4)

PRI QUERETANO DA VOTO DE CONFIANZA AL INE

APROBÓ LA LISTA DE ASPIRANTES EMITIDA POR EL INSTITUTO

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) respaldó la elección realizada por el Instituto Nacional Electoral (INE) en cuanto a los consejeros que conformarán el próximo Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), manifestó el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra Urbiola. El INE deberá determinar la próxima semana, entre un total de 17 personas que han pasado las diversas fases del proceso, quienes integrarán el consejo. Ante ello, Guerra Urbiola dio a conocer que su instituto político da el voto de confianza a quienes han elegido de entre un total de 171 aspirantes. "El voto de confianza a la decisión del INE, los perfiles que están siendo anunciados, merecen respeto del Revolucionario Institucional; son gente que tiene en su haber experiencia técnica, capacidad, pero sobre todo han participado en alguna otra forma en el propio instituto electoral, lo que les da un currículum. Nosotros somos un partido que respeta la constitución y las decisiones que emanen de ella", comentó.

Recordó que en esta decisión ni la Legislatura ni alguna otra autoridad local tiene competencia mínima o injerencia; sin embargo, dijo que el INE se encuentra trabajando para aportar al país los mejores perfiles que se encargarán de organizar las elecciones de las entidades en donde haya comicios el próximo año. TRIBUNAL. En cuanto a la elección de los magistrados que integrarán el nuevo Tribunal Electoral, Guerra Urbiola indicó que si bien los senadores no han dado a conocer los nombres que se elegirán, los legisladores federales todavía cuentan con el tiempo suficiente para hacerlo. (El Economista p.6)

<http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2014/09/18/pri-queretano-da-voto-confianza-ine>

COLUMNA ASTERISCOS

FINALISTAS. De los 171 candidatos que iniciaron el proceso de selección para ocupar uno de los siete puestos de consejero en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, quedan 18. De ellos, 11 hombres y siete mujeres. Prácticamente no hay sorpresas. Continúan los actuales consejeros, Yolanda Elías Calles Cantú y Jesús Uribe Cabrera. También es finalista el director general del instituto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Patricia Bárcenas Vázquez, quien ha sido supervisora electoral. **DUDA.** Por cierto sobre el proceso de selección de los que serán consejeros electorales en las entidades se cierne la duda. El elemento que sustenta esta visión es que el Instituto Nacional Electoral no publicó cuáles eran los criterios para descartar aspirantes por su evaluación curricular. Por lo mismo, unos 60 aspirantes de todo el país impugnaron el proceso. Expertos y partidos acusan falta de transparencia que podría ensombrecer la conformación de los nuevos Organismos Públicos Locales. (AM, 1)

CAPACITA IEEQ A SERVIDORES PÚBLICOS

Por Jorge Vargas Sánchez

Una decena antes de que termine este mes, personal del IEEQ impartió conocimientos a empleados del Municipio, acerca de cuáles son las conductas que violarían la nueva legislación electoral. La presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, destacó la importancia de que las autoridades municipales tengan interés en que sus empleados conozcan la Ley para que la respeten. Dijo que ha sido atingente la impartición de estos conocimientos, pues el proceso electoral 2014-2015 comienza en menos de dos semanas y para entonces la burocracia del Municipio de Querétaro ya estará cierta de cómo debe de conducirse sin violentar la Ley Electoral. En la plática dictada a los empleados municipales, la titular del órgano Municipal de Responsabilidades Administrativas, Berenice Sánchez Rubio, dijo que la trascendencia estriba también en que no es necesario esperar a que el funcionario público se equivoque para llegarle conocimientos, sino precisamente prevenir las faltas, mediante este tipo de disertaciones. Dijo que aun cuando muchas veces los funcionarios públicos cometen errores por desconocimiento de las leyes, es importante que esta vez, previniendo esas faltas, el IEEQ y el Ayuntamiento de Querétaro sumen voluntades para la impartición de esta plática. Los empleados municipales escucharon también al consejero electoral Jesús Uribe Cabrera, quien habló de las prohibiciones que alcanzan a los partidos políticos, los candidatos, ciudadanos, las autoridades y servidores públicos, notarios públicos, extranjeros, ministros de culto y personas morales. Según la nueva Ley General en Materia de Delitos Electorales, publicada el 23 de mayo de este año, el funcionario público que caiga en alguna de estas conductas prohibidas, podría ser multado con 200 a 400 salarios mínimos y prisión de 2 a 9 años, explicó el Coordinador Jurídico del IEEQ, Juan Rivera Hernández. En las pláticas estuvieron presentes funcionarios municipales de distintas áreas, a quienes resolvieron las dudas que tenían acerca de la nueva legislación electoral. Los empleados del Ayuntamiento de Querétaro no son los primeros ni los únicos burócratas en recibir este tipo de conocimientos; personal del organismo ciudadano ya había hecho lo propio con partidos políticos, estudiantes y persona en general interesados en estas cuestiones. (PA, 3)

PROHIBICIONES

Por Fidel Favela

Consejeros y funcionarios del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impartieron una plática a servidores públicos del municipio de Querétaro, con el objetivo de prevenir conductas violatorias de la normatividad en materia electoral. El evento se llevó a cabo en el Auditorio del Centro Cívico, donde la Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, celebró la iniciativa de la autoridad municipal y refrendó el interés del organismo electoral de mantener comunicación constante con los funcionarios de la administración pública sobre estos temas. La consejera electoral recordó que el proceso electoral en el estado de Querétaro iniciará el 1º de octubre del presente año, por lo que es importante conocer cuáles son las conductas que pudieran constituir un ilícito en materia electoral. Al respecto, la titular del Órgano Municipal de Responsabilidades Administrativas, Berenice Sánchez Rubio, agradeció a los funcionarios electorales la respuesta a la invitación formulada por la autoridad municipal. (El Mosquito. p.10)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

ACUSAN PARTIDOS POLÍTICOS “DUPLICIDAD” DE MILITANTES

Por Jorge Vargas Sánchez

Parece que el tema de las afiliaciones, los partidos políticos en Querétaro no tuvieron mucho recato. El presidente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dijo que ese instituto político tendría una militancia de 44 mil personas, pero 10 mil resultaron estar registradas también en otros partidos. Algo similar les sucedió en el comienzo de este año al PT y Nueva Alianza en Querétaro. La entonces comisionada del PT, Alicia Colchado, hablaba de un supuesto “pirateo” de militantes y acusaba a algunos partidos que hoy culpa igualmente Sánchez Tapia. El dirigente de Panal, Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, señalaba lo mismo, pues dijo que probablemente los partidos políticos que le arrebataron 2 mil militantes al Panal, habrán ofrecido a cambio despensas y otro tipo de regalos suficientes para que la gente fuera con ellos. El dirigente perredista dijo que los 10 mil militantes que ya no están en el PRD los duplicaron al registrarlos como suyos el PRI, el otrora Convergencia Ciudadana, Morena y hasta el propio PT, así que solamente 33 mil han sido certificado por la autoridad electoral federal. De acuerdo con la nueva ley federal, este año los partidos presentaron al INE sus respectivos padrones de militantes; ninguno de los tres partidos que se quejaron del “pirateo” conocía entonces que no tenían los militantes que creían tener, puesto que después de que el IONE revisó los padrones y al hacerlo los depuró, aparecieron los militantes que eran de un partido y a la vez de otro más. (PA, 3)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

MARMOLEJO DEJARÁ EL PAN MUNICIPAL; BÁEZ LO ESTÁ PENSANDO

Por Verónica Ruíz

Se preparan panistas para contender por una candidatura. Mientras que algunos reconocen sus aspiraciones, otros se muestran cautos y aseguran que esperarían unos días más para anunciar su decisión final. Y es que será antes de que inicie el proceso electoral –en octubre– cuando los militantes del Partido Acción Nacional (PAN) que hoy tienen un cargo directivo en los comités nacional, estatales y municipales, y aspiran a contender por alguna candidatura en el 2015, tendrán que retirarse del cargo. Los hoy diputados de la LVII Legislatura, Beatriz Marmolejo Rojas, presidenta del Comité Municipal del PAN en Querétaro, respectivamente, aceptaron que están en la posibilidad de renunciar al cargo, pero no es una decisión que hasta el momento hayan tomado.

En este mismo caso, se encuentran Guadalupe Murguía Gutiérrez, secretaria de Formación y Capacitación, y Roberto Sosa Pichardo, secretario de Fortalecimiento Interno del PAN estatal. Ante la cercanía de los tiempos, el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, confió en que el blanquiazul en Querétaro saldrá unido del proceso interno de elección de candidatos. “Creo que todos tenemos conciencia al interior del partido, de que si queremos aspirar ganar el próximo año, tenemos que salir unidos y tenemos que salir juntos a convencer a los ciudadanos”, dijo. Por su parte, Antonio Rangel, secretario general del instituto, destacó que de cara al interno, existe un ambiente positivo y de entusiasmo por participar, “incluso de personas que no pertenecen al propio partido, gente de la ciudadanía que se ha acercado para levantar la mano para encabezar alguna candidatura”. Los estatutos del PAN, establecen que los militantes que desempeñan un cargo de directivo, dígame presidente o secretario de algún comité municipal, estatal o nacional, y deseen contender por un puesto de elección popular, tendrán que retirarse del cargo directivo que tienen en el partido, antes del inicio del próximo proceso electoral. En Acción Nacional hay dos formas para separarse del cargo: una vía licencia y la otra es la renuncia. Para Querétaro, el calendario electoral inicia la primera semana de octubre próximo. (NS, p.3)

PRI

ALIANZAS SERÁN DECISIÓN DE LA DIRIGENCIA ESTATAL

Por Mónica Gordillo

Estará en manos de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Tonatiuh Salinas Muñoz, el abrir las puertas para consolidar alianzas con otras fuerzas políticas para el siguiente proceso electoral que arrancará en 2015, así lo señaló el diputado local del PRI, Braulio Guerra Urbiola. Braulio Guerra dio el visto bueno de las coaliciones, sin embargo puntualizó que estas no deben utilizarse únicamente para una causa electoral, sino que deben unir los diferentes actores políticos en una agenda en común. “Tonatiuh tiene toda mi confianza para poder construir acuerdos políticos dentro del partido con otras fuerzas políticas. Esto ya lo definirán los tiempos, cada dirigente y cada órgano de cada partido. El PRI siempre tendrá la puerta abierta a unir fuerzas; la unión hace la fuerza, a construir lazos, a buscar fortificar más las intenciones del programa ideológico de otros partidos políticos. Recuerden ustedes, no solo se trata de coaliciones, ahora también hay la figura de las candidaturas comunes”, indicó. (AM, 4)

SERÉ UNA OPCIÓN MÁS, SEÑALA BRAULIO GUERRA

Por Candhy Escalante

“Tengo una actitud competitiva y de trabajo”, aseguró el diputado priista Braulio Guerra Urbiola, quien destacó que se encuentra atento para presentarse como una opción cuando los tiempos así lo digan. Manifestó además que no renunciará este año a su cargo como legislador local, sino que podría ser hasta febrero cuando esto suceda, pues es en esta fecha cuando iniciarán los procesos internos en los partidos. “Desde hace 26 años que entré al Partido Revolucionario Institucional tengo una actitud competitiva y de trabajo (...) pero desde luego siempre cercanos al partido y abonando a la unidad de la causa que el PRI vaya a abanderar, pero siempre presentes como opciones que podemos ser útiles cuando los tiempos digan”. Explicó que será la siguiente semana cuando concluya una etapa más de la Mesa Directiva, por lo que dijo, aún ésta en funciones y en este momento se encuentra concentrado en dicho relevo. En cuanto a los acercamientos constantes con el titular del ejecutivo estatal, aclaró que esto se debe a la agenda que se ha construido en el legislativo, por lo que esta relación se mantendrá y no sólo con el Ejecutivo sino también con el Judicial. (PA, 1)

BRAULIO NO PEDIRÁ LICENCIA PARA PRÓXIMA ELECCIÓN

Por Olivia Lara

El titular de la 57 Legislatura del Estado, Braulio Guerra Urbiola, aclaró que no pedirá licencia después de la Junta de Concertación y la Mesa que preside, sino que será hasta febrero próximo que se le exigiría separarse de su cargo en caso de contender en las elecciones. “La separación de 100% de funcionarios y de la persona que se trate y si fuera el caso de una decisión institucional, de cualquier persona sería en febrero, anteriormente hay un plazo que cumplir, este año tengo una agenda legislativa intensa”, expresó. Esto a diferencia de los panistas con cargo, quienes se separarán antes de iniciar el proceso electoral en octubre. (EUQ, 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ¡DESCARRILADOS!

Por Martín Uribe

Fuerte operativo compuesto por más de 300 elementos de las corporaciones de seguridad de los tres niveles de gobierno, apoyados por el Ejército mexicano, fueron desplegados en Santa María Magdalena con el objetivo de catear diversos inmuebles de la zona donde detuvieron a once asaltatrenes y otras 11 presentadas como testigos que podrían estar relacionadas con el robo a Ferromex y Kansas City así como recuperar infinidad de mercancía. En información recabada en la zona del conflicto, la cual, literalmente fue sitiada por las fuerzas del orden, trascendió, que en el operativo no participó el Instituto Nacional de Migración al no haber extranjeros entre los detenidos y que las pérdidas a empresas ferroviarias podrían rebasar los 50 millones de pesos en los más de 170 robos tan sólo a Ferromex en lo que val del presente año. La operación fue comandada por elementos ministeriales del Estado y fuerzas federales, cateando más de ocho viviendas que servían como bodegas y almacenes de mercancía robada, y cuyos moradores estarían vinculados en los constantes atracos a vagones del ferrocarril de la empresa Ferromex y Kansas City. La acción derivó después de que los afectados interpusieran las denuncias correspondientes ante la procuraduría General de Justicia y Procuraduría General de la República. Hay que resaltar que en algunos saqueos en los que ha intervenido la policía, algunos elementos han resultado lesionados e incluso se ha detectado el uso de las armas de fuego, por lo que, aseguró, Arsenio Durán, Procurador General de Justicia, no se permitirá que el problema crezca en zonas ferroviarias del estado. (DQ, principal)

N: IMPRESIONANTE OPERATIVO EN SANTA MARÍA MAGDALENA

Por Alfonso G. Cruz, Margarita Álvarez y Tania Talavera

A raíz de los constantes robos al tren que se vienen registrando en Santa María Magdalena y teniendo el ordenamiento correspondiente el Ministerio Público el Fuero Común coordinó el cateo de ocho inmuebles, logrando el aseguramiento de considerable cantidad de mercancía que va desde bultos con granos hasta partes automotrices, además de comestibles. Cabe destacar que fueron 11 las personas detenidas y otras 11 presentadas ante la autoridad ministerial en calidad de testigos. Dentro de las diligencias se contó con un impresionante despliegue policiaco, con elementos de la 17/a Zona Militar y autoridades federales. Noticias ha venido informando oportunamente sobre los constantes robos en las vías y que se han incrementado en el presente año particularmente en la zona de la colonia. En el seguimiento la PGJE, a través del Ministerio Público obtuvo la orden judicial. (N, principal)

AM: CLAUSURAN 16 RESTAURANTES, BARES Y ANTROS

Por Cecilia Conde Rendón

Los establecimientos en donde fueron colocados los sellos deberán pagar una multa, que dependerá de la infracción a la ley Durante el operativo que la **Procuraduría Federal del Consumidor** (Profeco) realizó para las **fiestas patrias** fueron colocados 16 sellos de suspensión en **restaurantes, bares y antros de Querétaro y San Juan del Río**, debido a que no tenían precios a la vista, incluían la propina en las cuentas y se reservaban el derecho de admisión, informó Dalia Garrido Rubio, delegada de **Profeco en Querétaro**. “Fue un operativo muy productivo que verificaron varios **restaurantes y centros nocturnos**, llámense bares o antros, donde se colocaron varios sellos de suspensión por el motivo de que en algunos casos estaban cobrando la propina incluida ya en las facturas. Otro tema que también detectamos es que no tenían precios a la vista de todo lo que es copeo o los vinos y también algunos casos por derechos de admisión dado que es una **actitud discriminatoria**”, indicó Garrido Rubio. Los establecimientos en los que fueron puestos sellos de suspensión tendrán que pagar una multa, el monto de esta depende de la inversión en el lugar y las infracciones que hayan hecho a la **Ley Federal de Protección al Consumidor o a las Normas Oficiales Mexicanas**. En los municipios de **Querétaro, San Juan del Río y Corregidora** fue donde se pusieron los sellos de suspensión; en este sentido la delegada de **Profeco** explicó que previo al operativo que se realizó del 8 al 15 de septiembre tuvo reuniones con el representantes de la Asociación de Bares y Antros en la entidad, a fin de recordarles los derechos del consumidores. Derivado del operativo también se reunió con el representante de la **Cámara Nacional de la industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados** (CANIRAC) en Querétaro, Eduardo de la Parra Cubells para que se puedan realizar capacitaciones a los restauranteros a fin de que sepan lo que debe contener una carta, y prevenir el que se siga sancionando a estos establecimientos. (AM, principal)

C: REPRUEBAN ALCALDÍAS EN TRANSPARENCIA

Por Irán Hernández

Según la última evaluación en materia de transparencia, Jalpan y Ezequiel Montes obtuvieron muy bajas calificaciones, el primero con un 41 por ciento y el segundo con 0, informó Javier Rascado, titular de la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG). Refirió que los municipios de Querétaro y San Juan del Río, Arroyo Seco, Corregidora, Tequisquiapan y Colón obtuvieron un 100 por ciento y después El Marqués y Pedro Escobedo un 96.92 por ciento; Amealco y Pinal de Amoles un 93.84 por ciento; Peñamiller y San Joaquín un 90.76 por ciento; Tolimán 87.69 por ciento; y Huimilpan y Cadereyta 81.53 por ciento. (C. p.1)

PA: OPERATIVO EN SANTA MARÍA: 11 DETENIDOS

Por Gerardo González

Como respuesta a los constantes robos a trenes de carga en la zona, 300 elementos del Ejército Mexicano, PGJ, Policía Federal, Estatal y Municipal, realizaron un operativo en la comunidad de Santa María Magdalena, y fueron detenidas 11 personas, tras el cateo a ocho viviendas. Uno de los objetivos principales de estas acciones era recuperar un arma de fuego tipo R-15, que le fue robada a la Policía Estatal el pasado julio. El operativo se extendió por más de tres horas, hasta que las autoridades ministeriales concluyeron los cateos, quedando algunos elementos policiales en la zona en resguardo de los inmuebles asegurados. Posteriormente regresaron a la sede de la PGJ para efectuar labores de seguridad mientras se tomaban las declaraciones ministeriales de las personas detenidas. Se han iniciado este año 100 averiguaciones previas por robo al tren. (PA, principal)

EUQ: PROYECTAN ENDURECER CASTIGOS A CHOFERES

Por Olivia Lara

El presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable del Congreso local, Ricardo Carreño Frausto, junto con el Instituto Queretano del Transporte (UQT), prevé incrementar las sanciones para los choferes de transporte público que violen las normas viales, en especial para quienes lesionen de gravedad o causen la muerte a una persona en un accidente de tránsito. Lo anterior luego del aumento de accidentes provocados por choferes en las últimas semanas, situación que, alertó, vulnera la seguridad de la ciudadanía. Uno de los últimos accidentes causó la muerte de un ciclista de 75 años de edad. "Es una situación en la cual el instituto tendrá que ver la medida, los accidentes desgraciadamente pasan y en estos últimos dos, tres semanas han sido frecuentes, lo cual es muy lamentable", declaró. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

INICIAN TRABAJOS DE PRESUPUESTO 2015

Por Mónica Gordillo

El presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del Estado de Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, confirmó que a partir del mes de noviembre iniciarán con los trabajos de análisis del presupuesto de la entidad para el año 2015, en el que el Poder Ejecutivo, a través de la Secretaría de Planeación y Finanzas definirá la partida de recursos económicos que se destinarán para diferentes sectores de la sociedad durante el siguiente año, recordando que para este 2014 se proyectaron 23 mil millones de pesos. "El trabajo del presupuesto siempre nos absorbe mucho, y la comisión que yo presido de planeación y presupuesto, pues tendrá mucho trabajo estos meses. Recuerden que durante el mes de octubre y noviembre, los secretarios y todas las dependencias están obligadas a enviarle al secretario de Planeación y Finanzas su proyección presupuestal para que el Poder Ejecutivo, haga un proyecto", dijo (AM, 4)

EN FEBRERO, DEJARÍAN CURULES SUSPIRANTES

Por Irán Hernández

El presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura de Querétaro, Braulio Guerra, indicó que los funcionarios públicos o legisladores del PRI, que pretendan contender por un cargo de elección popular en los comicios del 2015, deberán separarse de su cargo en febrero de dicho año. A diferencia de los estatutos del PAN, que los dirigentes se tienen que separar antes de iniciado el proceso electoral, en el caso del PRI esto no es así, en el caso del PRI, los funcionarios, los legisladores y dirigentes pueden separarse hasta que haya una convocatoria y un registro, lo que amplía los tiempos hasta febrero. (C. p.7)

RECLAMA BRAULIO POR PARTIDIZAR DEBATE DE LA TERMINAL DEL TREN

Por Aimée Pacheco

La ubicación de la terminal del Tren de Alta Velocidad (TAV) en Querétaro no se debe partidizar ni utilizar como bandera electoral, consideró el diputado Braulio Guerra Urbiola, al señalar que el municipio tiene una participación muy reducida en la toma de decisiones de este proyecto, luego de que miembros de la Comisión de Desarrollo Urbano aprobaron citar a servidores públicos del municipio. Dijo que aun cuando las comisiones tienen la libertad de citar de manera independiente a quién deseen, habría sido una consideración política (no jurídica) el involucrar a los integrantes de la Junta de Concertación Política en esta situación. "Nosotros hemos estilado que todos los temas los discutimos primeramente en la Junta, encontramos ahí la concertación. Siempre he encontrado en Memo Vega un coordinador de partido y de la Junta, que construye, que genera lazos, encontramos opciones y generamos acuerdos, es el lugar idóneo para

los acuerdos y ahí podemos definir líneas de trabajo"; expresó el coordinador de los diputados del PRI. (DQ, 1)

AVALAN LEY PARA LIMPIA DE PREDIOS

Por Olivia Lara

En sesión de la Comisión de Desarrollo Sustentable de la 57 Legislatura se aprobó la iniciativa de reforma a la Ley de Protección al Medio Ambiente a fin de regular el desmonte en predios menores a cinco mil metros cuadrados. El presidente de la Comisión, Yairo Marina Alcocer, explicó que se trata de la limpieza y desmontes de predios que no están contemplados en la ley, por lo que los propietarios resultan multados por incumplir con las condiciones. Con esto se tendrá una herramienta estatal para respaldar esta determinación. (EUQ, 3)

PODER EJECUTIVO

TRAEN A 47 PERSONAS DE LOS CABOS

Por Redacción

Cuarenta y siete queretanos llegaron de la ciudad de Los Cabos, en el vuelo de la aerolínea TAR, al Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ), entre ellos dos menores de edad, todos en buenas condiciones físicas y de salud. Éste es el segundo vuelo de ayuda que el Gobierno del Estado de Querétaro puso a disposición de los ciudadanos que se quedaron varados debido al huracán "Odile", y se confirma que un tercer avión será enviado a Los Cabos en próximos días, informó el secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. El director de la Unidad Estatal de Protección Civil (UEPC), Gerardo Quirarte Pérez, quien llegó a Querétaro también en este segundo vuelo, informó sobre la búsqueda de queretanos que se realizó en diferentes hoteles de la ciudad bajacaliforniana. (PA, 1)

INCONFORMIDAD POR CAJA 30 DE AGOSTO

Por Carolina Sánchez

El secretario de gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal, informó que entre 30 y 40 personas bloquearon parcialmente la delegación Santa Rosa Jáuregui para manifestar su inconformidad en el caso de la Caja 30 de Agosto, un fraude que tuvo lugar en el arranque del año. El gobernador del estado, José Calzada Roviroso, pidió paciencia; y adelantó que en este mes se estaría abriendo una ventanilla de pago para iniciar la reposición parcial de sus ahorros. (PA, 1)

AFECTAN PAROS TÉCNICOS A MÁS DE MIL TRABAJADORES

Por Aurora Aguirre

Actualmente están activos dos paros técnicos de industrias del sector textil en el municipio de San Juan del Río, informó el secretario del Trabajo estatal, Israel Caboney Morales. Dicha dinámica empresarial afecta a alrededor de mil 200 trabajadores y se estima que esta situación podría alargarse una semana más, comentó el funcionario. Carboney Morales destacó que en lo que va del año, la Junta Local de Conciliación y Arbitraje ha tenido el reporte de cuatro paros técnicos, cifra por debajo de lo registrado en 2013, donde hasta mediados de septiembre ya tenían el conocimiento de alrededor de 10 suspensión de actividades. (EUQ, 1)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

RECONOCEN TRAYECTORIA LABORAL

Por Marco Antonio Estrada

Con la intención de reconocer el trabajo y el esfuerzo de los servidores públicos con mayor antigüedad en el municipio de Querétaro, el alcalde Roberto Loyola encabezó en el Centro Cívico la entrega de estímulos de entre 10 y 30 años de prestación a servidores públicos municipales. El edil reconoció el esfuerzo que todos los días realizan casi seis mil trabajadores en áreas como seguridad, servicios públicos y atención ciudadana. En este sentido, el presidente municipal mencionó que a casi dos años de su gobierno, ha encontrado en los seis mil funcionarios municipales "un equipo capaz, con emoción social y dispuesto a sumar para construir una ciudad líder y con calidad de vida para todos los ciudadanos". (EUQ, 1)

FALLAN MUNICIPIOS EN TRANSPARENCIA

Por Norma Ayala

En la última verificación que realizó la Comisión Estatal de Información Gubernamental a los portales de internet de los 18 municipios, únicamente seis de estos cumplieron al 100% con el acceso a la información y transparencia, mientras que el resto maneja un cumplimiento 80 e incluso 0%, como es el caso de Ezequiel Montes, informó el titular de la dependencia, Javier Rascado Pérez. El funcionario recordó que la inspección corresponde a la segunda evaluación realizada este 2014, que terminó de realizarse el pasado viernes 12 de septiembre. El ejercicio arrojó buenas noticias en esta temática, ya que prácticamente todos los municipios mantuvieron su porcentaje y también hubo quienes aumentaron. En este sentido, los municipios de Querétaro, San Juan del Río, Arroyo Seco, Corregidora y Tequisquiapan mantuvieron la evaluación de 100%, mientras que Colón, incrementó su calificación en más de 3%, ya que en la primera verificación obtuvo 96.92%. (EUQ, 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Port Julio de la Cruz

SÍ QUIERE. Muy encarrerado va el diputado Alejandro Bocanegra por la candidatura del PRI a diputado federal. Su cargo como dirigente estatal de la CNC y su labor legislativa lo pone en la mesa de acuerdos entre los sectores del tricolor y por eso se le menciona entre los principales aspirantes. DAMNIFICADO. Aunque es considerado candidato "natural" del PRI para la presidencia municipal de Jalpan, dicen que el diputado Gilberto "Tito" Pedraza ya está pensando seriamente en armar un "Plan B" ante la impopularidad de su compañero de partido y actual alcalde. Lanzarse en las actuales condiciones serían todo cuesta arriba. (DQ, 1)

**ASTERISCOS*

***Finalistas.** De los 171 candidatos que iniciaron el proceso de selección para ocupar uno de los siete puestos de consejero en el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, quedan 18. De ellos 11 son hombres y siete mujeres. Prácticamente no hay sorpresas. Continúan los actuales consejeros, Yolanda Elías Calles Cantú y Jesús Uribe Cabrera. También es finalista el director general del instituto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Patricia Bárcenas Vázquez, quien ha sido supervisora electoral. **Ganancia.**- Como parte de las reformas a la **Ley de Protección Ambiental para el Desarrollo Sustentable del Estado**, aprobadas ayer por los diputados de la comisión de Desarrollo Sustentable, que encabeza Yairo Marina Alcocer, se incluye un apartado previsor. La secretaría del ramo, en coordinación con las autoridades educativas, creará y pondrá

en marcha cursos, talleres, conferencias, seminarios o posgrados en educación ambiental. Es decir, se plantea preparar una nueva mentalidad. **-Duda.-** Por cierto que sobre el proceso de selección de los que serán consejeros electorales en las entidades, se cierne la duda. El elemento que sustenta esta visión es que el **Instituto Nacional Electoral** no publicó cuáles eran los criterios para descartar aspirantes por su evaluación curricular. Por lo mismo, unos 60 aspirantes de todo el país impugnaron el proceso. Expertos y partidos acusan falta de transparencia que podría ensombrecer la conformación de los nuevos **Organismos Públicos Locales**. **Causa.-** En la **Casa Legislativa** hoy se presenta **Save The World**, opción que tiene el propósito de crear un nuevo modelo de negocio basado en ayudar al comprar y crear una cultura de donar y ganar. Sus integrantes –entre los que se encuentra **Israel Mézquita Torres-** anunciarán la donación de 15.4 por ciento del dinero que obtengan por la venta de sus productos. Las beneficiarias serán, entre otros, Alvia (banco de alimento), **La Alegría de los Niños** (niños abandonados) y Grupo Reto. **Proyecto.-** Mensajeros de la diócesis de la iglesia católica queretana, se reunieron con el presidente municipal de Arroyo Seco, **Élfego Torres Balderas**, con la finalidad de presentar el proyecto de creación de un parador turístico en la cabecera municipal con el tema de la evangelización en la **Sierra Gorda**. Al plan, dijeron, quieren incorporar el atrio, las capillas pozas y el claustro, representados en las obras arquitectónicas de las misiones, así como ornamentos de la orden Franciscana. **Puente.-** Hasta las siete de la noche de ayer miércoles, 18 mil turistas que se encontraban varados en **Baja California Sur** habían sido sacados de la zona dañada, gracias al puente aéreo establecido por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. En el caso particular de **Querétaro**, en un par de días han sido trasladados a la entidad 79 personas residentes en la entidad. Ha resultado importante la labor de Gerardo Quirarte Pérez quien encabeza la búsqueda, en **Los Cabos**, de más conciudadanos. **Reto.-** Este lunes 22 de septiembre se celebra el **Día Mundial sin Automóvil**. Por tal motivo, varias organizaciones civiles, como es el caso de **‘Súbete a la Ciudad’** o **‘Movente’** han lanzado una campaña de retar a diversas personas a que, por espacio de 24 horas, dejen de usar el vehículo. Para demostrar que lo han cumplido, piden que publiquen en redes sociales, el video correspondiente. **¿Una razón para dejar el auto? El transporte es causante de 80 por ciento de la contaminación auditiva.** (AM, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Su trabajo habla por ella: Sabino Sandra. Fue el dínamo de la campaña de José Calzada y principal consejera de su gobierno. Ella, Sandra Albarrán de Calzada, aparece en la más reciente edición de la revista Quién – número 324, del 13 de septiembre- junto a Angélica Rivera de Peña y otras primeras damas, las más destacadas. En la entrevista comparte algunas vivencias y opiniones que reflejan claramente su compromiso social, al advertir que su labor en el Sistema Estatal DIF ha sido una oportunidad, un privilegio y una gran responsabilidad. Nosotras, dice de las esposas de los mandatarios, somos factores de cambio, porque tenemos la oportunidad y el privilegio de ayudar a la gente a cambiar y mejorar su vida. Generadora de proyectos, como la primera línea de moda indígena (MäkA), el programa Tsuni y más recientemente “Gallitos”, los zapatos para niños de escuelas públicas, Sandra se declara positiva, alegre, comprometida, fuerte y con mucha fe. Con 46 años de edad, dos de noviazgo y casi 25 de matrimonio, habla con admiración de José Calzada, quien le comparte sus inquietudes, preocupaciones y proyectos. Y, como cualquier esposa, ella le da sus opiniones, “pero él es quien decide y quien tiene siempre la última palabra; yo simplemente lo apoyo”. Comenta su conocida afición por el deporte, en particular por correr. -Al participar en un maratón no importa en qué lugar llegues, lo importante es llegar, retarte y saber que diste lo mejor de ti mismo. Así ha sido a lo largo de toda la carrera política de José Calzada, a quien ha acompañado y fortalecido siempre. Juntos han formado una familia ejemplar con José, Sandra y Diego, sus hijos. Y juntos acometerán los retos, mañana. Ella es Sandra. **-OÍDO EN EL 1810-** Movidito. Así anda el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, que lo mismo coordina encuentros entre sus pares panistas que supervisa obras de bacheo. Sabe

que el tiempo es oro. -¡PREEEPAREN!- Merecido Acompañado por su esposa Lucy Huber, el presidente Roberto Loyola Vera encabezó en el Centro Cívico la entrega de estímulos por 10, 15, 20, 25 y 30 años de antigüedad a servidores públicos municipales; ahí reconoció el esfuerzo que todos los días realizan casi 6 mil trabajadores en áreas como Seguridad, Servicios Públicos, Atención Ciudadana, entre otras. -¡AAPUNTEN!- Listo. Se dan los últimos ajustes al programa de la 12ª Cumbre de Negocios que se celebrará en el Centro de Congresos queretano del 26 al 28 de octubre, que tendrá como invitado especial a Tony Blair. Están confirmados personajes como Agustín Carstens, Guillermo Ortiz Martínez, Carlos Slim y Ricardo Salinas Pliego. Gobernadores: José Calzada, Graco Ramírez y Aristóteles Sandoval. Y los secretarios, de Economía, Ildelfonso Guajardo, y de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade. Además de representantes de diversos países y de las empresas más importantes a nivel mundial. Éxito. -¡FUEGO!- Forcejeo. La comisión priista integrada por siete destacados militantes para palomear los expedientes de quienes serán sus candidatos en 2015, no ha terminado de conformarse porque todos los suspirantes quieren poner a uno de sus incondicionales. Claro, aunque todos sabemos que el nombre del candidato al Gobierno no se decidirá en esa mesa. Así de claro. (PA, 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

SÍ QUIERE. Confirmó BRAULIO GUERRA URBIOLA que está más que puesto para contender por la gubernatura en 2015. Seré una opción, dijo, mientras algunos levantaron las cejas en el tricolor, pues pensaban que el actual presidente del Congreso se bajaría del caballo. Pero resulta que no, que sí quiere y solicitará licencia en febrero del próximo año. Salvo contraorden. Más claro ni el agua. (PA, 1)

BAJO RESERVA

LAS NECESIDADES de traslado de los turistas queretanos desde Los Cabos al estado han sido prioritarias y en eso, nos comentan, se encuentra gran parte de la agenda del gobernador **José Calzada**. Nos dicen que la línea de comunicación directa con el responsable de la Protección Civil estatal, **Gerardo Quirarte**, quien se encuentra en la zona de desastre, ha sido permanente. Hasta el momento, el aeropuerto queretano ha recibido dos vuelos comerciales, dispuestos por una línea aérea regional, para que los turistas que han sido localizados, gran parte de ellos por redes sociales, sean trasladados sin mayores contratiempos a sus hogares. La autoridad se encuentra sorteando un nuevo reto como el que se vivió en Acapulco el año pasado. Donde las redes sociales fueron un elemento clave en el rescate. **Y HABLANDO DE TEMAS** aeroportuarios, el gobierno estatal sigue en el proceso de proyección para la construcción de lo que será la tercera fase de la ampliación del aeropuerto internacional del estado y quedará justo al pie de la torre de control. Es de todos sabido que las necesidades para el tránsito de viajeros en el estado ha aumentado derivado del crecimiento poblacional en diferentes rubros. El secretario de Desarrollo Sustentable, **Marcelo López Sánchez**, aclara que son 400 millones de pesos los que se estarán aplicando para la modernización de la nueva zona, lo que generará mayor confort para los usuarios que diario arriban. **SIN COBROS POR DERECHO** de piso, señaló el titular de la dirección de Inspección municipal de Querétaro, **Fernando Goyeneche**, al afirmar, nos dicen, que desconoce totalmente los presuntos cobros de "cuota" o "derecho de piso" contra comerciantes en el centro histórico. Esto, luego de que la vocal del Patronato del Centro Histórico Santiago de Querétaro A.C., **Gloria García Alcocer**, señalará que tales cobros existen. El titular de Inspección Municipal dijo no tener ningún reporte, ninguna denuncia al respecto. En su caso dependerá de un ámbito penal que le corresponderá a la Procuraduría General del estado investigar. **LA POLÉMICA DESATADA** en el club Querétaro, generada por una carta enviada desde la propia institución a los diferentes medios de comunicación para informar del veto de los periodistas de la fuente que invadieron supuestamente sin permiso a la cancha durante la presentación del jugador Ronaldhino ha terminado. Aunque no se ha hecho oficial, resulta que desde las primeras horas de ayer, en las redes sociales comenzó el rumor de la renuncia

de su jefe de prensa, **Iván Torres Lechuga**, como vocero de los Gallos Blancos. Seguramente para los directivos de la empresa pesó más el que el vocero haya enviado las cartas de sanción, que la falla de la pena máxima del astro brasileño la noche de antier contra los Tigres. Se habla que en su lugar llega **Alejandro Esponda**, que viene de la ciudad de México y que pertenece al grupo propietario del cuadro queretano. Hasta el momento no se ha presentado. **QUIEN SE ENCUENTRA** trabajando duro con los jóvenes, nos dicen, es el alcalde de Corregidora, **Antonio Zapata Guerrero**, ya que se la ha pasado de encuentro en encuentro en escuelas secundarias tratando de llevar a los jóvenes de las secundarias, mobiliarios e inaugurando aulas de medios, pues señala que con educación, cultura y esperanza se puede llegar muy lejos. Sin duda para muchos en Corregidora es un alcalde que, dicen, cree en los jóvenes de su municipio y en que son los mismos que harán en un futuro muy cercano, un mejor lugar. (EUQ, 2)

“CUIDENLO, ES EL BUENO”

Por César Lachira Sáenz

A la recomendación que hiciera el diputado Francisco Arroyo a un grupo de alcaldes queretanos, ‘cúidenlo, es el bueno’, refiriéndose a Roberto Loyola, quien había acudido a la ciudad de México a cabildear el presupuesto para el municipio de Querétaro, se suma el posicionamiento que tiene en la prensa local. No falta día que no aparezca en la primera plana de la prensa local y la tendencia ira creciendo en la medida que se acerquen los tiempos de campaña abierta. Frente a sus “contrincantes” internos lleva la delantera, aunque ellos saben que sus posibilidades son pocas, y algunos, aunque lo nieguen, ya se bajaron. Es cierto que en política las señales abiertas no siempre son las señales direccionales; sin embargo, los reacomodos que se llevarán a cabo al interior de la dirección del Partido Revolucionario Institucional (PRI) nos delatarán lo que va a ocurrir. Se rumora la llegada de Mauricio Ortiz a la presidencia del PRI en remplazo de Tonatiuh Salinas, claro si es que éste decide postularse a un puesto de elección popular, de ser así, el candidato indiscutible para gobernador por el tricolor lo sería Roberto Loyola. Otras aristas que hay que tomar en cuenta es su acercamiento con Manlio Fabio Beltrones que puede jugar a favor, y que sería parte de una decisión ya tomada por José Calzada Roviroso. Por su parte Braulio Guerra, apela a un mejor posicionamiento que le permita llegar al congreso federal sin tener que competir. Entiendo que no puede decir que “ya se bajó”, porque sería adelantar los tiempos marcados por el partido. Su cercanía con el presidente nacional del PRI, César Camacho le asegura una buena posición. Si bien se dice que en política nada está definido hasta que se protesta, se ve muy difícil que otros candidatos como Tonatiuh Salinas o Jesús Rodríguez Hernández pueda cambiar el rumbo de una decisión ya anunciada. EL PRI BUSCA ASEGURAR SUS ALIANZAS. Para nadie es una sorpresa que el PRI busca mantener sus alianzas con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (NA), lo anterior ha sido confirmado por Tonatiuh Salinas, presidente del PRI, quien ha expresado que ello es parte de la estrategia con miras al próximo proceso electoral. Este tipo de alianzas si bien se orientan al aseguramiento de un triunfo en las urnas, también expresa cierto estado de desconfianza en el tricolor: “Sólo no podemos”. Por otro lado, crea malestar en algunos militantes que van a ver pospuesta sus ambiciones a postularse a ciertos cargos de elección popular, pues van a tener que ceder espacios a los aliados. Desde hace varios meses se sabe que el municipio de Corregidora es parte del costo político de esa alianza a favor del PVEM, mejor dicho, Ricardo Astudillo, Habrá que ver que exigirá Nueva Alianza, al menos éste último ha logrado que Jaime Escobedo coordinador de USEBEQ no admita a otro sindicato más que al SNTE. LOS CONTROLES DE CONFIANZA. No discutimos que los controles de confianza a los que se ven obligados los policías estatales y municipales son parte de una estrategia para depurar a los cuerpos policiales de malos elementos; sin embargo son muchos puntos oscuros de tales exámenes, uno de ellos es la discrecionalidad de los resultados y la ampliación del concepto del criminal. Se sabe que en la serie de preguntas que se hacen rastrean la condición familiar. Si tuviste un hermano o familiar cercano involucrado en algún delito que lo llevo a la cárcel es probable que no apruebes el examen de confianza; es así que la

extensión de la acción delictiva alcanza a la familia, hecho totalmente absurdo. Habría que preguntarle a José Alfredo Plancarte Balderas, Director del Centro Estatal de Confianza, cual es la fiabilidad de sus pruebas, y las razones por las cuales no se les aplican a los funcionarios encargados de la seguridad pública, que es allí donde ocurren los actos de corrupción. Consideramos que al menos el Observatorio de Seguridad Ciudadana debe saber de los resultados y participar en el control y aplicación de los mismos y evitar la discrecionalidad, que no es otra cosa que el campo abierto a la corrupción. (EUQ, 4)

UNA IZQUIERDA PARA EL 2015

Por Carlos Lázaro Sánchez Tapia

En el Partido de la Revolución Democrática estamos listos para emprender las tareas y preparativos rumbo a la elección del próximo año. Primeramente en octubre se nombrarán las nuevas direcciones nacionales y estatales, las municipales serán en noviembre. Inmediatamente después de este momento, nos perfilaremos con acciones concretas con el objetivo de representar la mejor opción para los ciudadanos. Tenemos la convicción de participar con una propuesta política viable para los tiempos de los ciudadanos. Creemos que es momento de apostar a una visión diferente de competir electoralmente. Hoy los queretanos exigen de sus políticos más cercanía, diálogo, representatividad y responsabilidad. El PRD está perfilándose para ser esa opción para los electores el próximo año. En los meses que restan, a partir de hoy y hasta junio del 2015, estaremos trabajando fuertemente para ello. Una de las primeras acciones y de las más importantes es la que tiene que ver con la definición de nuestros candidatos. En ese sentido vamos a buscar abrir el partido a la ciudadanía, porque queremos encontrarnos con la sociedad y con ellos abrir un abanico de opciones y propuestas apegadas a la realidad de los queretanos. En ese sentido, el PRD buscará postular las mejores candidaturas de mujeres y hombres. Para ello será necesario ampliar la relación con empresarios, intelectuales, actores en el ámbito de la cultura y con la sociedad en general. Con estas acciones buscaremos consolidar la presencia del partido en el estado. Porque el próximo 2015 no vamos a competir para salvar nuestro registro; competiremos para gobernar y legislar junto con los queretanos. Esta perspectiva de crecimiento es posible por lo exitoso y ejemplar que fue nuestro proceso electoral interno. Un proceso del cual los perredistas salimos fortalecidos, unidos y con las mejores condiciones para relanzar con nuevos bríos al PRD en el estado de Querétaro. Después de los resultados oficiales que se arrojen el próximo 19 de septiembre, vendrán los acuerdos para proyectarnos hacia la sociedad como un partido plural, respetuoso y tolerante. Con visión de futuro desde hoy queremos construir una izquierda fortalecida. Se equivocan quienes señalan que competiremos contra otros partidos de izquierda en estas elecciones. Nuestra real competencia es contra el abstencionismo, la pobreza, la injusticia y el autoritarismo que representa el sistema de gobierno ejercido por el PRI y por el PAN. Por ello convocamos a las fuerzas progresistas del estado a construir en el proyecto que empodera al ciudadano. Por otro lado, en el PRD no dejaremos de reivindicar nuestra vocación social con los que menos tienen y pueden, sin embargo, el México de hoy necesita de una izquierda que construya con todos los sectores sociales. En ese sentido uno de los principales acercamientos que buscaremos será con los empresarios queretanos, ya que ellos representan un sector de suma importancia en la transformación y mejora de nuestro estado y nuestro país. En el sector empresarial hay un convencimiento generalizado de que la economía mexicana no va bien. Además los empresarios son actores que participan y se involucran, sin embargo, la mayoría de las veces sus acciones tienen poco eco al momento de diseñar leyes o políticas públicas. Basta recordar lo que sucedió con la legislación sobre la recientemente aprobada reforma hacendaria. Es por ello que en el PRD procuraremos construir puentes consolidados de diálogo e interacción con los empresarios queretanos. Porque queremos construir, junto con ellos, mejores condiciones para la inversión y la generación de empleos. En el PRD estamos convencidos de esta política que construye propuestas a partir del diálogo directo con diversos

Síntesis de información local

Instituto Electoral
del Estado de Querétaro

VIERNES 19 DE SEPTIEMBRE DE 2014

sectores de la sociedad. El partido y sus candidaturas buscarán esta apertura para así representar la mejor propuesta para los ciudadanos. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

Designación de consejeros, del 25 al 30 de septiembre

IRÁN HERNÁNDEZ

Como parte de la selección de consejeros que conformarán el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), este jueves el órgano electoral nacional aplicó la entrevista a 18 de los aspirantes y del 25 al 30 de este mes se llevará a cabo la designación por parte del órgano nacional.

Esto derivado de la valoración curricular de las y los aspirantes que pasa-

ron el examen y un ensayo, por lo que la entrevista es la etapa final para conocer a quiénes designará el Instituto Nacional Electoral (INE).

Las mujeres que aplicaron la entrevista son Ana Rosa Anguiano, Patricia Bárcenas, Gabriela Benítez, Yolanda Elías Calles, Jazmín Escoto, Larissa Meza y Nayeli Morales.

En el caso de los hombres, quienes también aplicaron entrevista son Eduardo Arellano, Rubén Eguiarte, Luis Espindola, Evaristo Martínez, Eugenio Plascencia, Enrique Rivera, Antonio Robles, Rubén Rodríguez, Gerardo Romero, Jesús Uribe y Octavio Vado.

Cabe destacar que el INE tiene como fecha límite el 30 de septiembre próximo a fin de integrar a los nuevos consejeros del órgano electoral local, por lo que en próximos días, se dará a conocer a los siete finalistas.

"DESFILAN" ASPIRANTES LOCALES

Pasarela ante el INE

▸ Auscultan consejeros nacionales a futuros integrantes del IEEQ

por **Aimée Pacheco**

Ayer se presentaron a la entrevista ante autoridades del Instituto Nacional Electoral (INE) los aspirantes a formar parte del Consejo General del organismo local, entre los que se encuentra la aún presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Yolanda Elías Calles Cantú.

El primer grupo fue integrado por el presidente consejero del INE, Lorenzo Córdova Vianello, así como los consejeros Pamela San Martín Ríos y Valles, Enrique Andrade González, y Arturo Sánchez Gutiérrez, quienes realizaron las entrevistas a Ana Rosa Anguiano, Jazmín Escoto Cabrera, Gema Nayeli Morales Martínez, Evaristo Martínez, Rubén Rodríguez Ontiveros y Octavio Vado Grajales.

Dentro del segundo grupo participaron los consejeros Adriana M. Favela Herrera, Marco A. Baños Martínez, Benito Nacif Hernández, y Javier Santiago Castillo, quienes se encargaron de entrevistas a las aspirantes Gabriela Benítez Doncel, Yolanda Elías Calles Cantú, Rubén Eguiarte Merelles, así como a Eugenio Plascencia Zarazúa, Marco Antonio Robles Luarca, y Jesús Uribe Cabrera.

En el tercer grupo, las entrevistas las realizaron los consejeros Beatriz E. Galindo Centeno,

Ciro Murayama Rendón, José R. Ruíz Saldaña a los aspirantes Patricia Bárcenas Vázquez, Violeta Larissa Meza Lavadores, Carlos Eduardo Arellano Silva, Luis Morales Espíndola, José Enrique Rivera Rodríguez y Gerardo Romero Altamirano.

Desde las 14:50 y hasta las 18:30 horas fueron programadas las entrevistas para los aspirantes a formar parte del IEEQ en Querétaro, con un tiempo aproximado de diez minutos por candidato.

APROBÓ LA LISTA DE ASPIRANTES EMITIDA POR EL INSTITUTO

PRI da voto de confianza al INE

Arlene Patiño Flores
EL ECONOMISTA

EL PARTIDO Revolucionario Institucional (PRI) respaldó la elección realizada por el Instituto Nacional Electoral (INE) en cuanto a los consejeros que conformarán el próximo Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), manifestó el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra Urbiola.

El INE deberá determinar la

próxima semana, entre un total de 17 personas que han pasado las diversas fases del proceso, quienes integrarán el consejo.

Ante ello, Guerra Urbiola dio a conocer que su instituto político da el voto de confianza a quienes han elegido de entre un total de 171 aspirantes.

“El voto de confianza a la decisión del INE, los perfiles que están siendo anunciados, merecen respeto del Revolucionario Institucional; son gente que tiene en su ha-

ber experiencia técnica, capacidad, pero sobre todo han participado en alguna otra forma en el propio instituto electoral, lo que les da un currículum. Nosotros somos un partido que respeta la constitución y las decisiones que emanen de ella”, comentó.

Recordó que en esta decisión ni la Legislatura ni alguna otra autoridad local tiene competencia mínima o injerencia; sin embargo, dijo que el INE se encuentra trabajando para aportar al país los mejores

perfiles que se encargarán de organizar las elecciones de las entidades en donde haya comicios el próximo año.

TRIBUNAL

En cuanto a la elección de los magistrados que integrarán el nuevo Tribunal Electoral, Guerra Urbiola indicó que si bien los senadores no han dado a conocer los nombres que se elegirán, los legisladores federales todavía cuentan con el tiempo suficiente para hacerlo.

ASTERISCOS

FINALISTAS

De los 171 candidatos que iniciaron el proceso de selección para ocupar uno de los siete puestos de consejero en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, quedan 18. De ellos, 11 son hombres y siete mujeres. Prácticamente no hay sorpresas. Continúan los actuales consejeros, Yolanda Elías Calles Cantú y Jesús Uribe Cabrera. También es finalista el director general del instituto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y Patricia Bárcenas Vázquez, quien ha sido supervisora electoral.

***DUDA

Por cierto que sobre el proceso de selección de los que serán consejeros electorales en las entidades, se cierne la duda. El elemento que sustenta esta visión es que el Instituto Nacional Electoral no publicó cuáles eran los criterios para descartar aspirantes por su evaluación curricular. Por lo mismo, unos 60 aspirantes de todo el país impugnaron el proceso. Expertos y partidos acusan falta de transparencia que podría ensombrecer la conformación de los nuevos Organismos Públicos Locales.

Capacita IEQ a servidores públicos

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

Una decena antes de que termine este mes, personal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impartió conocimientos a empleados del Municipio, acerca de cuáles son las conductas que violarían la nueva legislación electoral.

La presidenta del Consejo General del IEEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, destacó la importancia de que las autoridades municipales tengan interés en que sus empleados conozcan la Ley para que la respeten.

Dijo que ha sido atingente la impartición de estos conocimientos, pues el proceso electoral 2014-2015 comienza en menos de dos semanas y para entonces la burocracia del Municipio de Querétaro ya estará cierta de cómo debe de conducirse sin violentar la Ley Electoral.

En la plática dictada a los empleados municipales, la titular del órgano Municipal de Responsabilidades Administrativas, Berenice Sánchez Rubio, dijo que la

tos, sino precisamente prevenir las faltas, mediante este tipo de disertaciones.

Dijo que aun cuando muchas veces los funcionarios públicos cometen errores por desconocimiento de las leyes, es importante que esta vez, previniendo esas faltas, el IEEQ y el Ayuntamiento de Querétaro sumen voluntades para la impartición de esta plática.

Los empleados municipales escucharon también al consejero electoral Jesús Uribe Cabrera,

quien habló de las prohibiciones que alcanzan a los partidos políticos, los candidatos, los ciudadanos, las autoridades y servidores públicos, notarios públicos, extranjeros, ministros de culto y personas morales.

Según la nueva Ley General en Materia de Delitos Electorales, publicada el 23 de mayo de este año, el funcionario público que caiga en alguna de estas conductas prohibidas, podría ser multado con 200 o 400 salarios mínimos y prisión de dos a nueve años, explicó el Coordinador Jurídico del IEEQ, Juan Rivera Hernández.

En las pláticas estuvieron presentes funcionarios municipales de distintas áreas, a quienes resolvieron las dudas que tenían acerca de la nueva legislación electoral.

Los empleados del Ayuntamiento de Querétaro no son los primeros ni los únicos burócratas en recibir este tipo de conocimientos; personal del organismo ciudadano ya ha hecho lo propio con partidos políticos, estudiantes y personas en general interesados en estas cuestiones.



No es necesario esperar a que los empleados cometan errores para allegarles los conocimientos, señala Berenice Sánchez Rubio

trascendencia estriba también en que no es necesario esperar a que el funcionario público se equivoque para allegarle conociemien-



FOTO: IEEQ

Yolanda Elías Calles Cantú destacó la importancia de mantener informados a los servidores públicos sobre las conductas violatorias a la nueva Ley Electoral



SIETEFOTO

La titular del IEEQ encabezó el evento

Prohibiciones

Informa IEEQ a servidores públicos sobre prohibiciones y delitos en materia electoral

Consejeros y funcionarios del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) impartieron una plática a servidores públicos del municipio de Querétaro, con el objetivo de prevenir conductas violatorias de la normatividad en materia electoral.

El evento se llevó a cabo en el Auditorio del Centro Cívico, donde la Presidenta del Consejo

General, Yolanda Elías Calles Cantú, celebró la iniciativa de la autoridad municipal y refrendó el interés del organismo electoral de mantener comunicación constante con los funcionarios de la administración pública sobre estos temas para orientar y prevenir.

La consejera electoral recordó que el proceso electoral en el

estado de Querétaro iniciará el 1º de octubre del presente año, por lo que es importante conocer cuáles son las conductas que pudieran constituir un ilícito en materia electoral.

Al respecto, la titular del Órgano Municipal de Responsabilidades Administrativas, Berenice Sánchez Rubio, agradeció a los funcionarios electorales la respuesta a la invitación formulada por la autoridad municipal.

FIDEL FAVELA VEGA